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ATA DA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E QUINZE DO 

DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS EXATAS E NATURAIS DA UNIVERSIDADE 

FEDERAL RURAL DO SEMIÁRIDO 

 

 

Aos oito dias do mês de dezembro de dois mil e quinze, às dez horas e trinta minutos no 1 

auditório do Departamento de Ciências Exatas e Naturais, prédio do bloco de docentes, 2 

Campus UFERSA Mossoró, lado leste, reuniu-se em assembleia o Departamento de Ciências 3 

Exatas e Naturais – DCEN da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, sob a 4 

presidência do Chefe do departamento Rafael Castelo Guedes Martins. Estiveram presentes 5 

os professores efetivos: Ana Cristina Girão e Silva, Andrea Maria Ferreira Moura, 6 

Antônia Jocivânia Pinheiro, Danniel Cavalcante Lopes, Elmer Rolando Llanos 7 

Villarreal, Erlania Lima de Oliveira, Fabiane Regina da Cunha Dantas Araújo, 8 

Francisco Milton Mendes Neto, Francisco Odolberto de Araújo, Francisco Praxedes de 9 

Aquino, Geovani Ferreira Barbosa, Hélcio Wagner da Silva, Judson Santos Santiago, 10 

Júlio César Pereira Barbosa, Jusciane da Costa e Silva, Kléber Soares Câmara, Leandro 11 

Carlos de Souza, Leonardo Augusto Casillo, Marcelo Roberto Bastos Guerra Vale, 12 

Marcos Evandro Cintra, Maria Aparecida da Silva Soares, Odacir Almeida Neves, 13 

Paulo Gabriel Gadelha Queiroz, Santos Demétrio Miranda Borjas, Sílvio Roberto 14 

Fernandes Araújo, Subênia Karine de Medeiros, Taciano Amaral Sorrentino, Thadeu 15 
Ribeiro Benício Milfont, Valdenize Lopes do Nascimento. Justificaram ausência: Roner 16 

Ferreira da Costa e Flávia Estélia Silva Coelho. Nenhum professor substituto justificou a 17 

ausência. Verificada a existência de “quorum legal”, chefe do Departamento, professor 18 

Rafael Castelo Guedes Martins, deu início à reunião saudando a todos e agradecendo as 19 

presenças. Em seguida, foi feita a leitura da pauta que contava dos seguintes pontos: primeiro 20 

ponto: Discussão e aprovação da ata da 5ª Reunião Ordinária de dois mil e quinze do DCEN; 21 

segundo ponto: Apreciação e escolha de membros discentes para comporem a Câmara 22 

Departamental do DCEN; terceiro ponto: Apreciação e aprovação dos Programas de 23 

Disciplinas: Álgebra Linear; Cálculo I; Cálculo II; Cálculo Numérico; Geometria Analítica; 24 

Introdução as Funções Variáveis; Mecânica Clássica; Equações Diferenciais e Matemática 25 

Discreta; quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre o projeto de extensão intitulado: IV 26 

Workshop de Sistemas Embarcados do Semi-Árido do Nordeste (WSESANE), sob a 27 

responsabilidade dos professores Leonardo Casillo e Silvio Roberto Fernandes de Araújo; 28 

quinto ponto: Apreciação e deliberação sobre o projeto de extensão intitulado: VI Encontro 29 

Institucional do Pibid-UFERSA, sob a responsabilidade dos professores Paulo César Linhares 30 

da Silva, Walter Martins Rodrigues e Rafael Castelo Guedes Martins; sexto ponto: 31 

Deliberação acerca da vaga docente para Professor Efetivo de Física do LEDOC; sétimo 32 

ponto: Apreciação e deliberação acerca dos pleitos para o Curso de Férias em Janeiro de dois 33 

mil e dezesseis, encaminhados através do Memorando Eletrônico Nº 121/2015 – PROGRAD; 34 

oitavo ponto: Apreciação e deliberação sobre a solicitação de remoção do docente Oscar 35 

Bayardo Ramos Lovon, lotado em Caraúbas na área da Matemática, encaminhado através do 36 

Processo 23091.007692/2015-35; nono ponto: Apreciação e deliberação sobre o pedido de 37 

renovação de afastamento do docente Antônio Gomes Nunes, encaminhado através do 38 

Processo 23091.005288/2012-84; décimo ponto: Apreciação e deliberação da pauta da 7ª 39 

Reunião Ordinária de dois mil e quinze do CONSEPE; 1. Discussão e aprovação da ata da 6ª 40 
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Reunião Ordinária de dois mil e quinze; 2. Apreciação e emissão de parecer sobre a 41 

redistribuição de servidores docentes; 3. Apreciação e deliberação sobre Minuta de Resolução 42 

que Altera o Anexo da Resolução CONSEPEUFERSA N° 001/2011, de dezessete de junho de 43 

dois mil e onze no que se refere a forma de seleção para ocupação de vaga em componentes 44 

optativos nos Cursos de Ciência e Tecnologia e na lista classificatória para ingresso nos 45 

cursos de formação em segundo ciclo. Dá outras providências relativas ao Curso de Ciência 46 

Tecnologia; 4. Apreciação e deliberação sobre Minuta de Resolução que altera o Projeto 47 

Pedagógico do Curso de Ciências Contábeis do Câmpus Mossoró, modificando o formato do 48 

Trabalho de Conclusão de Curso de Monografia para Artigo Científico; 5. Apreciação e 49 

deliberação sobre Projeto Pedagógico do Curso de Engenharia de Produção do Câmpus 50 

Angicos. conforme Memorando Eletrônico N° 317/2015 – PROGRAD; 6. Apreciação e 51 

emissão de parecer sobre a criação de curso de aperfeiçoamento "A escola e a cidade: 52 

políticas públicas educacionais”, conforme Processo N° 23091.008712 2015-95; 7. 53 

Apreciação e deliberação sobre Programas de Disciplina das seguintes unidades acadêmicas: 54 

Câmpus de Caraúbas; Câmpus Pau dos Ferros; Departamento de Ciências Exatas. 55 

Tecnológicas e Humanas - Câmpus Angicos e Departamento de Agrotecnologia e Ciências 56 

Sociais - Câmpus Mossoró, conforme Memorando Eletrônico N° 321/2015 – PROGRAD; 8. 57 

Apreciação e deliberação sobre solicitações das Unidades Acadêmicas de oferecimento de 58 

cursos de férias, conforme Memorando Eletrônico N° 323/2015 – PROGRAD; 9. Apreciação 59 

e deliberação sobre os Calendários Acadêmicos 2016.1 e 2016.2. conforme Memorando 60 

Eletrônico Nº 322/2015 – PROGRAD; 10. Outras ocorrências; décimo primeiro ponto: 61 

Outras ocorrências. Desta forma a pauta foi posta em discussão. O professor Rafael Castelo 62 

Guedes Martins, pediu a retirada do sexto ponto, considerando que nem todas as discussões 63 

administrativas sobre a vaga do LEDOC tinham ocorrido, portanto o ponto não teria como ser 64 

avaliado pela plenária. Pediu também a retirada do nono ponto, a docente Andrea Maria 65 

Ferreira Moura, com a prerrogativa de que a documentação inclusa no processo não era 66 

suficiente para análise e deliberação. Diante das alterações, a pauta foi posta em votação. 67 

Deliberação: Aprovada por unanimidade. Primeiro ponto: Não houve discussão. 68 

Deliberação: Aprovada por vinte e cinco votos favoráveis e três abstenções. Segundo ponto: 69 

A plenária votou nas duas indicações, sendo aprovado o discente Rodrigo Lima Diogo para 70 

compor a representação da Câmara Departamental do DCEN. Deliberação: Aprovado por 71 

onze votos favoráveis, oito contrários e doze abstenções. Terceiro ponto: A docente 72 

Valdenize Lopes do Nascimento solicitou a retirada de todos os programas da matemática, 73 

restando apenas mecânica clássica para aprovação. Deliberação: Aprovado por vinte e dois 74 

votos favoráveis e seis abstenções. Quarto ponto: O professor Leonardo Augusto Casillo 75 

prestou os esclarecimento acerca do projeto WSESANE e o ponto foi posto em votação. 76 

Deliberação: vinte e seis votos favoráveis e uma abstenção. Quinto ponto: O presidente, 77 

professor Rafael Castelo Guedes Martins, integrante do projeto PIBID, prestou os 78 

esclarecimentos sobre o projeto e o ponto foi posto em votação. Deliberação: Aprovado com 79 

vinte e seis votos favoráveis e uma abstenção. Sexto ponto: retirado de pauta. Sétimo ponto: 80 

Os docentes, Andrea Maria Ferreira Moura, Paulo Gabriel Gadelha Queiroz, Santos 81 

Demétrio Miranda Borjas e Valdenize Lopes do Nascimento pronunciaram-se contrários a 82 

abertura de turmas para curso de férias, após todos os esclarecimentos o ponto foi para 83 

votação. Deliberação: Recebeu três votos favoráveis, dezessete contrários e sete abstenções. 84 

Oitavo ponto: O presidente, professor Rafael Castelo Guedes Martins, entendeu que o 85 

pleito do processo sofreu perca de objeto, considerando que a vaga que o interessado pleiteia 86 
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já foi encaminhada para concurso. Deliberação: Aprovado com vinte e dois votos, um 87 

contrário e uma abstenção. Nono ponto: retirado de pauta. Décimo ponto: Pontos 88 

CONSEPE: 1. O presidente da plenária decidiu que não votaremos as atas do CONSEPE, 89 

com o entendimento que não podemos deliberar sobre reuniões de outros membros. 2. Não 90 

houve discussão. Deliberação: Aprovado por unanimidade; 3. A docente Maria Aparecida 91 

da Silva Soares esclareceu que a Comissão que trabalhou na Minuta de Resolução só se 92 

reuniu uma única vez, impedindo maiores esclarecimentos. Deliberação: Aprovado, com uma 93 

abstenção; 4. Houve grandes discussões acerca do formato do trabalho de conclusão de curso 94 

exposto na minuta, se pronunciaram os professores Hélcio Wagner da Silva e Judson 95 

Santos Santiago. Professor Judson propôs que fosse incluso na minuta que o artigo não deve 96 

ser única garantia de conclusão. Deliberação: Aprovado com quatorze votos favoráveis, seis 97 

contrários e uma abstenção; 5. Não houve discussão. Deliberação: Aprovado por com 98 

dezenove votos favoráveis e quatro abstenções; 6. Não houve discussão; Deliberação: 99 

Aprovado com dezoito votos favoráveis e duas abstenções; 7. Não houve discussão; 100 

Deliberação: Aprovado com dezenove votos favoráveis e uma abstenção; 8. Não houve 101 

discussão; Deliberação: Aprovado com nove votos favoráveis, três contra e oito abstenções; 102 

9. O presidente da cessão, professor Rafael Castelo Guedes Martins, apresentou a proposta 103 

do DCAN que sugere um mês de recesso no meio do ano de dois mil e dezesseis. Informou 104 

também que alguns colegas sugeriram o cancelamento de um semestre. Ouvindo esta 105 

proposta, a professora Valdenize Lopes do Nascimento questionou o professor Francisco 106 

Odolberto de Araújo, ocupante atual do cargo de Vice-Reitor, sobre a implicação do atraso 107 

do calendário acadêmico para a Universidade. Professor Judson Santos Santiago se 108 

pronunciou informando que não concordava com um calendário que não atenda trinta dias de 109 

recesso em janeiro de dois mil e dezesseis. A discussão findou em salvar os recessos de trinta 110 

dias de janeiro de dois mil e dezesseis e iniciar as atividades acadêmicas para o semestre de 111 

dois mil e quinze.dois a contar de onze fevereiro de dois mil e dezesseis. Décimo primeiro 112 

ponto: Outras ocorrências: não havendo ocorrências, o Chefe do Departamento deu por 113 

encerrada a reunião. E eu, Carolyne Oliveira Souza, Secretária Executiva do Departamento, 114 

lavrei a presente ata que será assinada por mim, pelo chefe do departamento que presidiu esta 115 

reunião e pelos demais presentes, quando aprovada. Mossoró-RN, oito de dezembro de dois 116 

mil e quinze. 117 

 
Rafael Castelo Guedes Martins 

Chefe do Departamento 

Carolyne Oliveira Souza 
Secretária Executiva

 

 

 

 

 


